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□记者 牛立超 朱晓靓

“2019年全区共受理信访举报件847件，处

置问题线索459件，查处违纪违法案件254件，

同比增长 25.1%，涉及处级干部 6件，科级干部

63件，审结案件 229件，党纪政务处分 179人，

留置 7人，移送司法 17人。”日前，区纪委监委

“晒”出一组成绩单，数字的背后是铁腕执纪的

力度和动真碰硬的勇气。

一年来，区纪委监委在市纪委和区委的坚

强领导下，坚持以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导，增强“四个意识”，坚定“四个

自信”，坚决做到“两个维护”，始终站在“一方

政治生态决定一方发展生态”的高度，将从严

治党与改革发展紧密融合，坚持“不敢腐、不能

腐、不想腐”一体推进，以改革创新精神高质量

推动纪委监委工作开展。

动真碰硬持续高压震慑
纵观2019年区纪委监委工作，体现了一个

“严”字。在惩治涉黑涉恶腐败和“保护伞”中，

区纪委监委精准排查线索，快速核查处置，严

格执纪问责，惩腐“打伞”工作取得明显战果，

截至2019年底，对涉黑涉恶腐败和“保护伞”问

题立案 59件，移送司法机关 11人。严而又严

查纠顶风违纪问题，严肃查处“不吃公款吃老

板”、收受服务管理对象礼品礼金等突出问题，

加大典型案例通报曝光力度，持续释放“越往

后执纪越严”的强烈信号。2019年，共查处违

反中央八项规定精神问题61件，处分44人，通

报85人，一以贯之保持高压震慑。

严明的纪律、严格的监督，区纪委监委也

着力在制度机制和信息化手段上做文章。优

化营商环境，松江在全市率先制定政商交往

“清”“亲”双单，首次提出“当面拒收礼品礼金”

明确要求，严明政商交往纪律，为党员干部划

出红线；对重点工程建设项目施工现场推行

“人脸识别”技术，“实名制”考勤关键岗位人

员，从源头防控转包、违法分包行为的发生，22
家违规企业纳入松江区建筑市场失信黑名单；

推动惠民惠农精准帮扶平台的开发应用和集

体资产管理平台加快应用，惠民惠农项目和集

体资产均纳入系统，实现动态监管……从源头

上严防腐败问题发生。

突出重点维护群众利益
坚持以人民为中心的发展理念，不断提升

群众获得感和幸福感，

营造风清气正政治生态
全力保障松江发展生态

——2019年我区纪检监察工作纪实

本报讯（记者 王颖斐）松江区

2019年度党（工）委（党组）书记履行

党风廉政建设第一责任人责任和抓

基层党建工作述职评议会昨天下午

举行。会议深入学习贯彻习近平新

时代中国特色社会主义思想，党的

十九大，十九届二中、三中、四中全

会精神和习近平总书记考察上海重

要讲话精神，巩固深化“不忘初心、牢

记使命”主题教育成果，切实履行管

党治党责任，推动全面从严治党向基

层延伸。区委书记程向民主持会议

并讲话。区委副书记、区长李谦，区

人大常委会主任唐海东，区政协主

席刘其龙，区委副书记肖文高，区委

常委于宁、吴继华、彭琼林、高奕奕，

区人大常委会副主任吴建良，副区

长王玮华，区法院院长荚振坤，区检

察院检察长倪峰等出席。

在党（工）委（党组）书记履行

党风廉政建设第一责任人责任述

职评议会上，区生态环境局、住房

保障局、规划和自然资源局等单位

的党（工）委（党组）书记依次述

职。在党（工）委（党组）书记抓基

层党建工作述职评议会上，市委组

织部派员到会指导，各街镇和经开

区等单位的党（工）委（党组）书记

依次述职，与会人员对述职人员进

行了评议。程向民代表区委逐一

点评，他说，要以习近平新时代中

国特色社会主义思想为统领，在市

委的坚强领导下，秉持新发展理

念，只争朝夕、不负韶华，唯实唯

干、拼搏奋进，推进新时代基层党

建高质量创新发展，为全面建成小

康社会、实现第一个百年奋斗目

标，创造服从服务国家战略新奇迹

提供坚强的政治保证和组织保证。

程向民要求，要牢固确立抓好

党建就是最大的政绩导向，以习近

平新时代中国特色社会主义思想为

统领，全面抓实松江基层党建。过

去的一年，在市委的坚强领导下，在

市委组织部、市纪委监委的精心指

导下，全区上下始终以习近平新时

代中国特色社会主义思想为统领，

高质量开展“不忘初心、牢记使命”

主题教育，基层党建工作和党风廉

政建设都取得新进展、呈现新面貌，

得到中央主题教育督导组、中央扫

黑除恶督导组和市委、市纪委的肯

定，全面从严治党不断向纵深发

展。在新的一年中，我们要进一步

贯彻落实习近平总书记考察上海重

要讲话精神和市委的相关工作要

求，推动各项问题整改落实，使“不

忘初心、牢记使命”这个党的建设的

永恒课题、党员干部的终身课题常

抓常新，
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□记者 周丹丹

不久前的一天，上海分析技术

产业研究院常务副院长康怀志像往

常一样，从中山街道的人才公寓来

到启迪漕河泾（中山）科技园。坐在

电脑前处理研究院日常事务，与企

业人员开会讨论新一周工作计划，

紧接着又来到实验室指导技术员

们做测试分析……2020 年的每个

工作日，康怀志都忙碌而充实。

康怀志本科毕业于中国科学

技术大学，后又留学美国获得光化

学硕士和分析化学博士学位，回国

后从事拉曼光谱技术、生物纳米技

术、分析仪器与检测技术等领域的

研究，并参加了国家重大科学仪器

设备开发项目的研发、应用以及产

业化等。2018 年，他来到松江，参

与上海分析技术产业研究院的筹

建、运营、技术开发以及产业平台

打造等方面工作。短短两年时间，

他对松江从陌生到熟悉，渐渐爱上

了这里。

“松江的科研环境非常优越，

科创氛围也很浓厚，拥有大学城和

一些知名高校的分支机构，具备很

强的技术研发实力和基础。”康怀

志说，松江近年陆续出台了一些支

持科技创新的政策，特别是针对国

家“卡脖子”领域的科学仪器行业

出台了“人才+项目”专项政策，为

分析技术产业发展以及打造产业

集群提供了重要保障。因此，当他

收到邀请在松江建设上海分析技

术产业研究院时，马上便答应了。

区委、区政府对高端人才非常

关心，康怀志不仅享受到了舒适的

人才公寓，更得到了创业创新方面

人才政策的支持，就在不久前，他

还被评选为松江区第三届领军人

才。而在政策的带动下，启迪漕河

泾（中山）科技园和上海分析技术

产业研究院推动了一批包括院士

等专家领衔的高层次人才项目落

地松江，在松江区初步建立起了国

内分析技术产业创新的高地。

“启迪控股、启迪漕河泾（中山）

科技园、松江区政府等各方面的大

力支持与越来越多人才的加盟，

□记者 李于伯

一盏盏明亮的路灯，点亮了新浜乡村的夜

晚，照亮了群众的心。

每到傍晚，看着一盏盏亮起来的路灯，新

浜镇林建村的村民打心眼里开心。去年国庆

节前后，新浜镇在林建村试点安装了 111盏太

阳能路灯，村民们晚上出门再也不用打手电

筒，晚饭后散步更方便了。

林建村的路灯亮起来后，去年11月21日，

新浜镇党委书记曹金华一行再次来到现场调

研，查看路灯使用情况，村民老陆激动地对曹

金华说：“以前晚上没有路灯，都是摸黑回家，

深一脚，浅一脚，心里发慌。自从灯亮了，晚上

出行方便又安全了，心里稳稳当当！”

亮灯试点得到了村民们认可，曹金华吃了

颗定心丸：“以林建村亮灯工程为典型，在全镇

推广，让全镇群众都受益。”同时，镇党委对“村

村亮”工程提出了要求，

本报讯（记者 秦天）

“松江智造”又传来重磅消

息！上海仙途智能科技有

限公司研发的无人驾驶清

扫车将在上海中环路“打卡

上班”，成为国内首个在高

架道路上实现无人驾驶清

扫常态化商业运营的案例。

仙途智能与上海城建

城市运营（集团）有限公司

近日签署战略合作协议，公

司将在城市运营集团管辖

的 1000公里高速高架道路

上开展自动驾驶环卫业务，

其中包括上海中环路道路

及高架，以及浙江、江苏的

部分高速公路。

据了解，此次双方签

约协议包括多项关于进一

步推进无人驾驶清扫商业

化的关键举措：推进在城

市运营集团所管辖的 1000
公里高速高架道路开展无

人驾驶清扫试点运营；推

进无人驾驶清扫车的市场

化运作，以上海市范围内

的各应用场景为试点（包

括不限于封闭园区、市政

公开道路、高速高架等）开

展无人驾驶清扫商业化运

营；全力开拓全国公开道

路的无人驾驶清扫业务，

力争在 2021年前在全国范

围内实现 200 公里高速高

架道路的无人驾驶清扫商业化运营。

深夜时分，清扫车睁开“眼睛”自动苏

醒，驶上城市道路，悄无声息地将道路清扫

干净……仙途智能研发的无人驾驶清扫车，

正将未来生活场景一步步变为现实。仙途智

能位于启迪漕河泾（中山）科技园，公司专注

无人驾驶技术研发，并将无人驾驶技术应用

在城市环卫领域。

□本报记者集体采访

好的营商环境助推经济建设，是国民经济

发展的动力与源泉。品渥食品股份有限公司

自1997年落户松江以来，已成功转型为中国领

先的进口食品品牌运营商，公司总裁王牧说，

在松江政府部门的大力支持下，公司还投资约

2亿元建了品渥物联网科技园区，实现集仓储

中心、分拣中心、生产包装等一体化运作。

上海富艺幕墙工程有限公司董事长李刚则

表示，近年来，松江便利的市场准入环境、方便

快捷的网上办事通道、普惠的减费降税政策等，

都给企业成长提供了肥沃土壤。上海卓昕瑞供

应链管理有限公司总经理刘建国说，公司作为

新兴的生产性服务业企业，持续得到区、镇各级

政府的大力支持，各部门多次实地调研了解企

业发展需求，并详细解释政策导向，为公司迎来

新一轮高质量蓬勃发展提供了良好机遇。

优质的营商环境是企业发展的沃土。陈

玉兰是九里亭街道企业联合党支部的书记，也

是硕亭经济小区的副经理，她所从事的工作正

是服务企业，
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全力打造更具国际竞争力的投资发展环境
——我区党员干部学习贯彻落实五届区委八次全会精神系列报道之五

路灯亮了，村民们心里也亮了
——1779盏太阳能路灯让新浜镇实现“村村亮” “在松江发展值得期待！”

——高端人才在松江创业创新有舞台
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为企业搭建沟通合作的平台。“很多

政策企业不了解，如果我们不及时

传达，他们会错过很多政策福利。”

陈玉兰表示，原本不少企业都是异

地经营，在了解了松江的政策后，目

前已有五十多家企业在申请迁入九

里亭地区。

启迪漕河泾（中山）科技园总经

理徐永昌也深有体会：“正是有了区

委、区政府在简化审批流程等方面

的支持，我们园区的二期紫荆园才

能在三个月内完成了拿地到施工，

并于区年5月正式开园，开园前便达

到了50%的入驻率。”他表示，响应建

设长三角G60 科创走廊国际一流营

商环境号召，园区也将致力于当好

入驻企业的“店小二”，打造出 G60
科创走廊上的“科创样板间”。

而《实施意见》的出台也让企业

感受到了更多便利、实惠和机会。

柯马（上海）工程有限公司亚太区市

场总监别超表示，《实施意见》中提

到，对标营商环境世界经济体的经

验做法，力争与国际发达经济体为

目标，多维度、立体化、全方位地推

动营商环境持续优化，为企业下一

步更好地拓展国际业务能带来更多

的期待。上海松江大学城高科技发

展有限公司总经理吴世平也认为，

《实施意见》为企业的发展壮大营造

了更加良好、公平、开放的环境，使

企业能够集中精力抓好“主业”、增

强创新创业能力，不断做大做强。

打造优质的营商环境更让企业

充满信心。作为松江第一代产业项

目招商人，企福集团总裁张建军从

事产业项目招商工作近 30 年，至今

仍带领企福招商团队奋战在一线，

《实施意见》发布令他感觉振奋也信

心满满：“相信会有越来越多优质项

目落户松江，我们要紧跟时代步伐，

铆足干劲，共同为推进松江经济发

展而努力奋斗。”上海华美电梯装饰

有限公司董事长金立矿说：“作为民

营企业，更要抓好科技创新工作，着

力提高企业的创新创业能力，为建

设‘科创、人文、生态’的现代化新松

江做出应有贡献。”上海君屹工业自

动化股份有限公司副总经理赵铁军

也同样满怀期待：“相信随着上层建

筑的不断健全，营商环境会越来越

好，企业将继续奋发突进，力争在中

国制造向中国创造转型中发挥企业

坚韧的力量，努力为智能制造业的

发展贡献力量。”
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